

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

POBRE PAIS!

Causa pena ver lo que en este país sucede, la forma como se desenvuelve la política nacional, la manera como proceden nuestros hombres de gobierno.

Cuando la patria sufre una de las crisis más intensas que ha conocido; cuando el hambre se enseñorea de la nación de una manera harto alarmante por lo irremediable; cuando desde el Pirineo á Cádiz y desde Galicia á Valencia, sólo ayes de dolor, gritos de angustia, denunciadores del malestar, se escuchan por todas partes, los llamados padres de la patria, los árbitros de la situación y mantenedores del régimen, como si no reclamaran su atención y sus cuidados estos gravísimos problemas, ó como si su solución fuese cosa baladí, pierden el tiempo que debían emplear en buscar remedio á tantos males, en luchas, que sólo el interés personal, el afán de mandar engendra.

La intriga fué siempre el arma que más gustaron esgrimir nuestros monárquicos; es arma de ignorantes y de ambiciosos sin pudor, y una y otra cualidad patrimonios son de nuestros llamados grandes hombres; pero ello no obstante, creíamos que ahora, el patriotismo de que tanto alardean, se pondría en vista de las circunstancias. No ha sido así, y La Cierva, el filósofo La Cierva, el hombre de las tristes represiones de 1909, quiere á todo trance el Poder y sin temor ni reparos, ha puesto en juego la intriga para lograrlo.

Se ha equivocado por esta vez; el Poder no es, no puede ser para quien está separado de él por un inmenso riego de sangre y lágrimas; pero sin embargo, él ha hecho que el Congreso aparezca estos días empeñado en la lucha que pone de manifiesto la pequeñez de los políticos que tienen en sus manos la suerte y la vida de la patria.

España se halla en una situación dirisimísima; sus clases obreras perecen de hambre con la paralización casi general de toda clase de trabajos. Europa por otra parte, está en la actualidad recuperada por grandes problemas que nos interesan por un modo singular y seguro, y en estas circunstancias, los españoles de todos los bandos deberían aparecer unidos para parecer fuertes; sin embargo, los monárquicos, que mayor interés deberían mostrar en que así fuese, entran en el Parlamento á una lucha de pasiones mezquinas.

Y de esto, por esta vez, es La Cierva el único culpable, ya que él, por su ambición, por su deseo de mandar, es quien ha dado lugar á un debate político, que de otro modo no hubiese ocurrido.

Afortunadamente, esto sólo le ha servido para que se le conozca más y para que se le haga más difícil el logro de lo que tanto ambiciona.

El país le odia y no es fácil consienta que de nuevo rija sus destinos hombre tan funesto.

Postal diaria

En todas las épocas y edades, han habido escritores sin serlo, es decir, que han plagiado á otros pretendiendo ser admirados y ensalzados por su talento.

Pero á veces la humanidad juzga á uno de una manera ofensiva é inmerecida.

La clase trabajadora en este caso, aún haciendo un bien en su favor, es la que más ingrata se muestra, difamando á quien por sus sacrificios es merecedor á otra cosa más noble.

El que expone una idea combatiendo el despotismo y ambición de la tiranía burguesa y capitalista, no lo hará seguramente con el marcado interés de que admiren sus trabajos literarios, así es, que el plagio considero que sería por demás ridículo.

Terencio, escritor romano que floreció antes de Jesucristo, era esclavo de origen y sea por su humilde cuna, sea por lo que fuere, fué acusado en aquellos tiempos de que plagiaba á Alejandro.

¿Tiene algo de extraño que hoy se acuse también, á humildes trabajadores de que hacen lo mismo?

La ingratitud, la envidia y la difamación ha subsistido siempre.

ANONIMO

CHIRIGOTAS

El Gobierno ha prohibido la celebración en Valladolid de la Asamblea, que se había anunciado, para discutir la cuestión de las zonas neutrales.

Se funda el Gobierno, para tomar esa determinación, en que no podría tolear que se discutiera ese asunto fuera del Parlamento, por prestigio de éste.

A mí me parece que está Dato en un error, pues en la Asamblea de Valladolid eso se discutiría mejor. Mejor y con más conocimiento de

causa que en el Parlamento, á pesar de su prestigio y todo.

¡Ya lo creo!

Muley Hafid, el marroquí exultán, anda por Barcelona con gabán y sombrero flexible y pantalón de riquísimo paño de Mahón.

Logra vistiendo así tan figurín, á las «noyas» hacer mucho tilín mejor que con el traje musulmán de género inferior al catalán.

Le gusta Barcelona al marroquí y ha decidido avecindarse allí, construyendo en aquella capital un suntuoso palacio á lo oriental.

En él instalará un lujoso harén con todos los encantos de un edén, en forma que no infrinja ni en un tris las costumbres y leyes del país.

Según dicen hay «noyas» que ya espuestas en lista por el ex sultán, (tán de ella), naturalmente, á petición para entrar en aquella gran mansión,

Muley Hafid, a fin de demostrar que si se quiere catalanizar sólo come escudella con llacón, butifarras, monchetas y jamón.

Lo que le encanta en Barcelona es el bello sexo aquel barcelonés...

¡Pues más le encantaría veces mil este gremio de aquí costurerill!

Una señora ha dado á luz, en un pueblo de la provincia de Ávila, tres niñas en un solo parto.

No me atrevo á preguntar por el marido.

Mejvan á decir que se ha ido á la línea de fuego del Oise á ver si le alcanza una bomba.

DON PROPERIO

FEMENINA

La ocasión es esta

Poderosos de la tierra, los que vivís en medio de todos los placeres y podeís permitiros todos los dispendios; los que teneis palacios y vais en coche y cubris vuestros cuerpos con ricas pieles en estos días crudos de invierno; los que de nada careceis y considerais la miseria como un fantasma irreal, á vosotros me dirijo clamante.

Me inspiran compasión esas mujeres andrajosas que suplican la merced de un óbolo con voz doliente; me llenan de piedad esos hombres robustos que muestran sus brazos fuertes inactivos; pero esto no es nada comparado con el espectáculo que dan esas chiquillas impúberes que exponen sus cuerpos esarrriados en oferta de sus gracias indecisas y que en promiscuación alarmante juegan y retozan con chiquillos

de sus mismos años que se permiten licencias vergonzosas.

—Un Asilo—diréis—, la vigilancia de los que están encargados de la higiene moral.

No, poderosos, no es ese el remedio. Con los Asilos y la vigilancia nada se resuelve. Se encerrará á unas cuantas, se suprimirán acaso los espectáculos ofensivos á la moral, pero subsistirá el cáncer que corroe la carne y el mal aparecerá vergonzante primero, descaradamente después.

El mal es la miseria, es la falta de trabajo que engendra el hambre, y el hambre es mala consejera, y la necesidad hace oficios de Celestina complaciente y pone venda tupida sobre los ojos maternales que no quieren ver de dónde salen recursos extraordinarios que llevan pan al hogar misero.

Trabajo, poderosos. Lanzad al mercado de la industria vuestros capitales. Que los brazos fuertes inactivos tengan faena; que el hambre desaparezca de los hogares de los menesterosos y la virtud recobrará su imperio, y las chiquillas, con el cuerpo abrigado y el estómago lleno, no pensarán ya en lograr el dinero que sus padres no pueden con su esfuerzo conquistar.

La ocasión es propicia. Cuatro naciones industriales han suspendido sus trabajos por la maldita guerra. Hace falta producir, y España pudiera convertirse con vuestro esfuerzo en pueblo feliz, industrial y rico.

IMPERIA.

PRO PRESOS

Es de justicia

Diariamente leemos en la Prensa obrera, exclamaciones de hombres conscientes, objetando que no se toma con el interés necesario la empresa de una campaña en beneficio de las víctimas que gimen en las mazmorras de las cárceles y presidios de España; esas víctimas, nos habrían de llamar poderosamente la atención, en primer lugar, porque son trabajadores como nosotros, y luego, porque son hombres honrados, culpables solamente de no haberse resignado ante las tropelías que una clase elevada, ha puesto siempre en práctica para acallar la voz de protesta justa, contra la iniquidad y la tiranía.

Es una triste realidad y una vergüenza el que nos hayamos de ver obligados siempre á repetir lo mismo, sin que nuestras palabras encuentren eco en ninguna parte, y no obstante, los infelices trabajadores que gimen en presidio, algunos de ellos condena-

dos á perpetuidad, sigan en el mismo estado, que hayan de ver con dolor que sus lamentos son acogidos con indiferencia, que ese grito doloroso lanzado por ellos desde las catacumbas del presidio, pidiendo socorro, no se filtre en el corazón de todos los amantes de la libertad y de una vez, con nuestros esfuerzos, con nuestras energías, si todavía conservamos algún rasgo de generosidad, procuremos arrancarles de la esclavitud, devolviéndoles la libertad y con ella, la tranquilidad, el sosiego y el pan á sus familias, que muchas de ellas se encuentran en la miseria mas espantosa, por la falta del ser querido que se lo proporcionaba con su trabajo.

Por humanidad siquiera, hemos de hacer algo en pró de esos desdichados trabajadores, que se rebelaron ante la injusticia, y sin reparar en las consecuencias que podían sobrevenirles, dijeron las verdades; sea de palabra, por escrito ó poniendo en ejecución actos, que por inmediata consecuencia el premio que obtuvieron de esa sociedad embrutecida, fué el de ser arrojados en las asquerosas sentinas de la cárcel ó el presidio.

Es cosa inveterada en España, la costumbre de todos los gobiernos, desde el conservador hasta el que se disfrazaba con el ropaje de la democracia, el tener siempre las cárceles atestadas de trabajadores; es la manía persecutoria del loco, que á su alrededor siempre ve sombras, así los gobiernos la padecen, mirando al trabajador que protesta airado contra la tiranía y la injusticia como un ser peligroso y por tanto consideran que el medio mas apropiado, es hacerlo desaparecer en las lóbregas pocilgas de una «cárcel» por que las de la antigua Roma, mezclándolo allí entre lo más abyecto de la sociedad.

Es una tarea ingrata, indigna, es un proceder sucio y rufianesco el que se observa con los infelices que tienen la desgracia de caer envueltos entre las redes de la justicia histórica; las graves denuncias hechas por nuestro compañero Marcelino Suarez, una de las victimas de nuestro odioso régimen carcelario, habrían de ser un poderoso estímulo, para que nos diéramos cuenta de lo que sufren nuestros desgraciados hermanos y hacer que en los pechos de todos los trabajadores germine la rebeldía, exteriorizarla, manifestarla, hacerla presente, sea por medio de la Prensa, en el mitin, pero gritando bien alto, sin temor, para ver de llamar la atención del gobierno á fin de que haga alguna vez siquiera un acto de justicia, restituyendo á sus hogares á esos bravos y honrados trabajadores que nada hicieron para que se prolongue tanto su encarcelamiento y el martirio cruel que vienen sufriendo.

A este noble fin, la sociedad de oficios varios «La Organizadora» ha hecho un llamamiento á todas las demás sociedades de Alicante, siendo hasta el presente un buen número las que se han adherido para secundar tan humanitaria iniciativa.

Arrostremos de una vez pero con energía y decisión la campaña y todos los hombres honrados, sin distinción de ideas, acudamos al palenque

esgrimiendo las armas que dispongamos para defender tan justa causa.

Mientras no nos determinemos, mientras nos paguemos de palabras, no haremos nada; todos los que pensamos libremente, experimentaremos el bochorno merecido y nuestros hermanos presos, continuarán sumidos en la esclavitud.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

POETAS ESPAÑOLES

Sin vida

Yo le he visto caer... Sobre la tierra quedóse el pobre obrero estremecido. La tragedia fué corta... No hubo lloros, ni protestas, ni escándalos, ni gritos.

Ganaba tres pesetas; era un hombre que el bien y el mal le fueron conocidos. Tuvo un amor... engaños... ilusiones... una esposa, un amor y cinco hijos.

En las luchas que amigos y adversarios sobre el trabajo le sumieron, hizo siempre callar sin voluntad y sin gloria, siempre sufrir el desengaño frío.

Muchas noches no dió á sus pequeños el consuelo del pan, el grato alivio que el mundo le negó en día de fiesta, que rela el banquete de egoísmo.

¡Aquella triste la mañana suya tal vez fuera al trabajo mal comido! ¡Del andamio cayó! Fuese rodando, como un cuerpo sin fé, de piso en piso...

Nadie lloró ni supo la desgracia; un hombre nuevo suplantó al vencido. El mundo del burgués tuvo una fiesta; el mundo del esclavo, ni un suspiro.

¡Hombre ignorado que la vida pasa sin sentir de la lucha los aullidos, bien estaba muriéndose en la calle sin ilusión, sin fé, sin enemigos!

Yo le he visto caer... Sobre la tierra quedóse el pobre obrero estremecido. La tragedia fué corta... No hubo lloros, ni protestas, ni escándalo, ni gritos.

EZEQUIEL ENDÉRIZ.

DE ELDA

HUELGA

La sociedad de zapateros «La Racional» en la junta general extraordinaria celebrada el día 14, acordó por unanimidad declarar la huelga al fabricante Maestre y Payá, por solidaridad á las aparadoras en huelga, y además pidiendo un aumento en los jornales que los operarios de la casa, por cobrar hasta la fecha, jornales muy reducidos con arreglo al trabajo que hacen.

LAS APARADORAS

El día 23 repartieron las huelguistas una hoja explicando el motivo de la huelga.

La comisión de huelga fué llamada á la Casa Consistorial, para conferenciar con el patrono en cuestión, y las autoridades; ante las acusaciones que la comisión hizo al patrono, éste, con evasivas y excusas quería ponerse en buen lugar, lo que no pudo lograr debido á las pruebas que la comisión presentara.

El día 25 remitió dicho patrono una lista en la que aumentaba varias clases; pero las operarias, viendo que no

aceptaba los precios por ellas presentados, se negaron á admitirla, pues pagando otros patronos los precios como las operarias piden, también podrá pagarlos el patrono citado.

Debe dicho patrono refrenar su espíritu demasiado egoísta, pues los obreros ya que trabajan, tienen derecho á ganar un jornal con el que puedan comer, pues que no tenga tanta prisa en enriquecerse (aunque ya casi lo está) pues en los años que está fabricando, bastante ha aumentado sus riquezas á expensas de operarias y operarios.

Han acordado además las aparadoras el pedir un aumento en el jornal de las dos operarias encargadas de la hacienda.

El ánimo de los huelguistas es excelente, pues va de aumento á medida que esto se prolonga.

LA COMISION

NOTICIAS

Con el fin de que los Ayuntamientos al dictar sus fallos en las excepciones de mozos sujetos á revisión, tengan á la vista las circunstancias de cada una, la Comisión mixta de reclutamiento ha acordado la entrega de los expedientes de excepción de aquellos Ayuntamientos que lo soliciten.

Ha fallecido en esta capital el laborioso obrero Tomás Llopis, hermano de nuestro muy querido amigo, el dueño de la funeraria establecida en la calle de la Infanta Diego Llopis.

La conducción del cadáver al cementerio de San Blas, que tuvo lugar á las diez de la mañana de ayer, fué una verdadera manifestación de duelo dada las muchas simpatías de que gozaba en Alicante el difunto.

Pendía del féretro una corona de la sociedad de panaderos «La Luz del Día», á la cual perteneció y formaba en la comitiva una nutrida representación de la sociedad de vigilantes nocturnos, de la que es presidente honorario el hermano del difunto, Diego.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia, y sirvan estas líneas de lenitivo al justo dolor que en estos momentos les embarga.

Hoy ha contraído matrimonio en esta capital, la distinguida y bella señorita María del Carmen Gomez Illán, con el joven profesor mercantil y catedrático de este Instituto oficial de Náutica, D. Miguel Perez Contilló.

Fueron padrinos la madre y hermano de la novia.

El acto revistió gran solemnidad asistiendo numerosos invitados, los que después de la ceremonia pasaron á casa de los padres de la novia donde se sirvió un espléndido «lunch».

Los novios salieron para Murcia y Madrid, en viaje de bodas.

Ayer se vió muy animado el porrate celebrado en el barrio de San Antón.

Lo desapacible del tiempo no fué lo suficiente para quedarse la gente en casa.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que los maestros nombrados por los rectores en virtud del concurso de interinos puedan percibir en las escuelas de 625 pesetas las retribuciones asignadas á la escuela.

Se ha abierto un concurso para cubrir una plaza de ingeniero auxiliar de este puerto, dotada con el haber anual de 6 000 pesetas fijada por el ministerio de Fomento.

El plazo para solicitarla es hasta el día 15 de Febrero próximo.

Nos dicen que en la noche del sábado algunas bombillas eléctricas no alumbraron.

Ahora preguntamos nosotros. ¿Qué hacen tantos empleados electricistas que tiene el Ayuntamiento? ¿De noche no prestan servicio?

Es esperado en Alicante el ilustrado periodista madrileño director de «El Liberal» de Madrid don Alfredo Vicente.

Concurso

La administración de «El Mundo Obrero», periódico socialista de Alicante, que viene publicando actualmente el día 1 de Mayo un número ilustrado á cinco tintas, abre un concurso entre dibujantes y pintores para premiar un trabajo que pueda publicarse en dicho periódico el día 1 de Mayo próximo.

Las condiciones del mencionado concurso, son las siguientes.

Primera. Se concede un premio de cien pesetas al autor del mejor dibujo y que mejor exprese una idea que pueda servir de propaganda de los principios socialistas.

Segunda. Se podrán conceder «accesits» de 25 pesetas á los autores de otros trabajos de los presentados que el jurado considere excelentes y aprovechables en otras ocasiones.

Tercera. El dibujo será de un tamaño de 51 por 41 centímetros, sin contar el blanco de alrededor, y podrá ser realizado por cualquiera de los procedimientos, en dibujo ó pintura.

Cuarta. Si el dibujo presentado y premiado fuese á una sola tinta, al litografiarlo en el periódico, se hará su colorido á gusto de la administración, del mismo.

Quinta. Los trabajos podrán presentarse hasta el día 20 de Febrero próximo, entregándose ó dirigiéndolos por correo á Angel Martinez, Casa del Pueblo, Navas, 97, Alicante.

Sexta. Tantos los trabajos premiados como los que fueran dignos de «accesits», pasarán á ser propiedad de «El Mundo Obrero». Los demás trabajos quedarán á disposición de sus autores hasta el 30 de Junio.

Séptima. Como firma del dibujo presentado se pondrá un lema, y en el mismo lema, se enviarán el nombre y el domicilio del autor.

Octava. El Jurado calificador lo compondrán personas competentes.

(Se ruega la reproducción en la prensa.)

ALCANCE POSTAL

De la guerra

Está en Haití

Paris.— Un despacho de Port-au-Prince (Haití) dice que el crucero alemán «Karisruhe» ha convertido en base de operaciones el puerto haitiano de San Nicolás.

Ha recibido carbón, que le han llevado buques contrabandistas yanquis desde Nueva Orleans y Nueva York.

El incidente

Roma.— El incidente de Hodeidah no ha sido solucionado todavía satisfactoriamente.

El gobernador turco se niega a obedecer a su Gobierno y a dar explicaciones.

Salandra ha ordenado al embajador de Italia en Constantinopla pida al gran visir, con toda energía, una satisfacción completa.

Los griegos

Atenas.— En remplazo de las dos quintas licenciadas han sido convocadas otras dos.

Hay actualmente en los cuarteles 123.000 soldados.

El ejército de primera línea de Grecia se compone de 300.000 hombres.

En Viena

Roma.— El domingo pasado hubo un grave motín en Viena, del que los periódicos, por orden superior, no han dado la menor noticia.

Miles de personas acudieron al Ayuntamiento, gritando:

—¡Tenemos hambre! ¡Queremos pan!

La Policía cargó, y hubo muchas colisiones.

La situación fué tan grave, que se reunió a toda prisa el Consejo de ministros.

Y al día siguiente fué publicada una nota, en que se decía que habían sido puestos á disposición del Municipio bien 170 vagones de harina de trigo.

En Constantinopla

Petrogrado.— Según noticias recibidas de Odessa, ha habido en Constantinopla un grave motín militar, que fué dominado á costa de mucha sangre.

Envenachá ha hecho fusilar después á diez y siete oficiales que se habían distinguido mucho en la guerra balcánica.

Los temporales

Año de nieve...

Huesca.— Continúa el temporal de nieves con una violencia aquí desconocida.

De Sallent, Panticosa y otros pueblos de los Pirineos dicen que la nieve alcanza allí cuatro metros de altura.

En Jaca alcanza un metro.

Las comunicaciones están interrumpidas.

El tren de Jaca de las ocho de la mañana, no ha llegado.

Dícese que está detenido por el ventisquero.

El automóvil correo de Barbastro llegó con tres horas de retraso.

Continúa nevando.

Dos metros de nieve

Oviedo.— Reina un horroroso temporal de nieve y viento.

El río Candás se ha desbordado, arrastrando un terraplén de la línea del Norte, cerca de Ablaña.

En el puerto de Pajares la nieve alcanzó dos metros. En

algunos puntos, sobre los ríos, tiene la nieve un espesor de 55 centímetros.

Las máquinas exploradoras trabajan constantemente para asegurar la circulación de los trenes de viajeros.

El tráfico de mercancías se ha suspendido entre Sinia Lucía y Pajares.

Se teme que llegue el temporal á cortar las comunicaciones.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barrioburo y Ferrán, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid.

Total. 73 95
Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso.

Importante

Suplicamos á nuestros corresponsales que á la mayor brevedad posible, se sirvan enviar la liquidación, pues su demora, entorpece la buena marcha de la Administración de nuestro periódico.



HOY

Los desesperados

¿Podía ella revelar quién era, de dónde venía y cuáles sacrificios había hecho por el padre de su criatura?

¡Ah, cómo la castigaba Dios por haber abandonado á los suyos! Pero qué crueles habían sido con ella y con Guido, deseando quizás que desaparecieran del mundo en compañía de su hijo!

—Pero no lo conseguirán, no—dijo en voz alta,—yo lucharé hasta lo infinito. Quiero vivir para mi niña y para Guido, que ellos también tienen derecho, á su parte de felicidad.

Las horas iban pasando y Guido no volvía.

Un frío mortal corría por todo el cuerpo de la infeliz mujer.

La pequeña se había despertado, y su madre repitió la cucharada de infusión, y el pobre angelito volvió á dormirse.

—Duerme, duerme, querida—decía Giorgina,—yo no podría reposar.

Su desasosiego creció, y el estómago vacío reclamaba sus derechos; parecía que una mano de hierro apretase sus entrañas.

No podía ya estar sentada: la soledad se le hacía insostenible.

Llegó un momento en que, no pudiendo contener su intranquilidad, golpeó con los nudillos la delgada pared

Y sacando un cuchillo que llevaba encima, se lanzó sobre Oscar.

Pero éste, evitando el golpe, tiró con fuerza de la campanilla, pidiendo á grandes gritos socorro.

—¡Al ladrón, al asesino, socorredme!..

Una lucha terrible se entabló entre el famélico loco, que trataba de herir, y Oscar, que se defendía con todas sus fuerzas.

A los gritos de Oscar acudieron Pedro, Francesca y el portero, con algunos individuos de la casa, mientras otros habían salido en busca de los guardias de seguridad.

Guido fué sujetado por el cuello, arrojado al suelo, y aunque procurara defenderse, en un instante se le redujo á la inmovilidad. Oscar, ligeramente herido, se dejó caer en una butaca, diciendo con acento que conmovía:

Iba á socorrerle, y ya tenía la caja abierta y una cartera que pensaba entregarle, cuando el miserable le quiso herirme para robarme, y me hubiera matado si no hubierais acudido pronto, pues yo no podía defenderme. ¡Dios mío, Dios mío! Y yo que tanto le quería y era el único amigo en que confiaba.

Y diciendo esto se desmayó.

NUEVA SOMBRERERIA
J. Loavedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 14 mira 12, (EN LOS FINESES)

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de camisas viejas, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

| | Pesetas |
|--|---------|
| En Alicante, un mes | 0'50 |
| Fuera de la capital: trimestre | 1'75 |
| Extranjero: semestre | 6 |
| --- Números sueltos --- | |
| Del día | 0'5 |
| Atrasados | 0'25 |

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.
Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases, café y cartones todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

IV

Giorgina no podía acallar sus malos presentimientos y estaba arrepentida de haber recordado á Guido aquel amigo, cuyo pasado misterioso le asustaba.

Era singular; ella no podía creer en su inocencia, y se le representaba el pobre condenado por causa de Oscar, y aquella muchacha desconocida para ella y víctima de la brutalidad del malvado.

Con estos tristes pensamientos permaneció largo rato sentada cerca de donde dormía su hija. La pobre mujer seguía con su imaginación á su marido; le veía en casa de Oscar, y se figuraba la entrevista de los dos amigos, sus expansiones, sus palabras.

Mas á su memoria volvian con insistencia las frases pronunciadas por Guido:

«Fue acusado de ser un hipócrita cobarde, que hizo condenar un inocente, después de haberle deshonrado á su hija, que murió de dolor y vergüenza.»

En vano queria distraerse, y, no consiguiéndolo, empezó á repetirse, casi en voz alta, que el hombre que era conceptuado tan generoso y tan bueno, y que Guido amaba como á un hermano, debía de haber sido calumniado seguramente. Pero las frases fatales en contra suya no cesaban de repetirse en su cerebro, no dejando lugar á otros pensamientos.

La noche habia llegado, y Georgina encendió una pequeña luz de aceite, cuya escasa claridad no bastaba á disipar las tinieblas de aquella pobre buhardilla. Giorgina volvió á sentarse, quedando inmóvil como una estatua.

Sintió en su soledad, toser dos veces á Vachette, y estuvo casi tentada de llamarle.

¿No tenia que darle las gracias por la salvación de su niña?

Pero Georgina sabia que á Guido no le agradaba que hablase con sus vecinos y habia sido necesario que su niña estuviese muy mala para que lo hubiera pedido ayuda á Vachette.